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十二五的五年，在省委、省政府的正确领导下，郑州市委、市政府团结带领全市人民，围绕
“三大一中”战略定位，以航空港实验区为统揽，突出“三大主体”工作，坚持开放创新双驱动，主动
融入国家“一带一路”战略，凝心聚力，攻坚克难，积极推进郑州都市区建设。可以说，十二五
的五年，是全市上下勇于担当奋力拼搏的五年，是省会经济发展、社会进步，城乡面貌发生翻天
覆地变化的五年，是郑州民生改善、市民生活质量明显提升的五年，是在郑州发展史上浓墨
重彩、必将留下痕迹的五年。

五年的发展和变化，生活其中的市民有切身的感受，参与建设的人们有鲜活的记录，专家和
社会各界也会有各自独到的观察、评价和建议。郑州报业集团所属《郑州日报》、《郑州晚报》、中原网、
手机报及数十个“两微一端”等新媒体集群联合推出“我看十二五 郑州这五年”大型系列报道，我
们把重要版面留给普通市民，留给生产和建设一线的劳动者，留给为郑州发展做出贡献的人
们，留给关心郑州、支持郑州的专家学者和社会各界，倾听他们最真实、最动人的讲述，从他们的
字里行间、话里话外感受他们的喜悦和激动，感受郑州五年来的发展和变化。

五 年担当 五 年实干 五 年巨变

网友看报道点赞大发展
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“十二五”期间，我市大力集
聚金融机构，加快完善金融体系、
积极探索金融改革，全市金融业
改革发展硕果累累。

“十二五”末，郑州金融业发
展创下“三个新高”：即金融业增
加值年均增长 15%，达到 630 亿
元，是“十一五”末的 2.6倍，创历
史新高；金融业增加值占GDP的
比重达 9.6%，比“十一五”末提高
3.6个百分点，创历史新高；金融业
税收年均增长35%，预计达110亿
元，是“十一五”末的 2.8倍，创历
史新高。金融改革实现“三个全
面”：即金融组织体系全面完善。
基本形成了涵盖银行、证券、期
货、保险、基金、信托、租赁的广覆
盖、多元化、多层次的金融组织体
系；多层次资本市场建设全面提

速。大力助推企业主板上市、“新
三板”挂牌，建成区域四板市场，
实现多层次资本市场四个板块层
级全覆盖，“十二五”期间全市新
增挂牌上市企业89家，总数达118
家；金融支持小微企业改革全面
推进。在全国率先建立金融支持
小微企业“1+4”推进机制，“银行+
共保体”融资模式、小微创投基金
走在全国前列，小微增信集合债
券、小微贷款风险补偿基金填补
了全省空白，2015年全市小微企
业融资余额 2455亿元，同比增长
32%，比2013年改革前翻一番，位
居全省首位、中部6省会前列。经
过这五年的努力，郑州“一带一
路”国际化区域金融中心地位加
快确立，辐射力、影响力和带动力
进一步提升。

讲述

发展快成果多屡创新高
确立区域金融中心地位

我们期待你的讲述、展示和
分享。你可以通过以下方式联系
我们,稿件一经采用，稿酬从优：

邮箱：zzrbszbb@163.com

电话：0371-96678

郑州晚报微信：zhengzhouwanbao

郑州晚报微博：http://weibo.com/zzwanbao

中原网：www.zynews.cn

（如果您对我们的报道有什么看法，也可以
通过上述方式与我们联系，我们将予以刊发）

“十二五”恰逢郑州银行第
二个五年战略规划期。五年间，
郑州银行始终坚持“商贸物流银
行、中小企业融资专家、精品社
区银行”的市场定位，实现了可
持续、跨越式发展。

2015年12月23日，郑州银行
在香港联交所主板挂牌上市，成为
省内第1家、全国第10家登陆资本
市场的城商行。

截止到 2015年 6月底，郑州
银行资产规模达2254亿元，一般
性存款余额1461亿元，贷款余额
864 亿元，分别是 5 年前的 3.9

倍、3.2倍、3.2倍。主要经营指标
连续三年实现 30%左右增长。
2012年和 2015年被中国银监会
评为“银行业金融机构小微企业
金融服务先进单位”。

支持实体经济发展。郑州银
行目前已在省内9地市开设分支
机构 120多家。2011年以来，累
计向全省投放资金超过 4000亿
元，重点支持了省内多个重点项
目。在郑州地区广泛开展下岗失
业贷款业务，累计投放扶贫贷款
上亿元，帮助数万户小微企业和
个体工商户走出困境。

@中原大虾：大郑州好玩的地方越来越
多了，为郑州旅游点赞！

@想去草原：绿博园、鸵鸟园很不错，我
们两口经常带孩子去玩。

@我本土著：我家住在商城遗址附近，小
时候就是一个大土堆，现在周边规划越来越
好，为郑州发展自豪！

@灰机83：想当年刚来郑州上学时，周末
可玩的地方可少，只好经常去二七广场逛逛，
现在周边景区让人看得眼花缭乱，康百万庄
园、孤柏渡、马拉湾等，经常约同学出去玩。

@烟花：新郑大枣不错，家里常备，也常
作为旅游商品送朋友。

@冷眼看世界：郑州知名旅游目的地越来
越多了，以前只有黄河风景区、少林寺，现在黄帝
故里、《禅宗少林·音乐大
典》都可出名，特别是“天
地之中”古建筑群申遗成
功后，郑州景区的影响力
越来越大。

郑州报业集团全媒体记者 侯爱敏 徐纲领 文 马健 图

作为一名期货从业者，我亲
历期货市场的规范发展，深切感
受到这个行业在“十二五”期间
的变化。

期货公司和产业企业开展战
略合作的广度和深度逐步加深。
期货行业在助力产业企业利用商
品期货及衍生品进行风险管理，
规避价格波动风险，提高资金运
用效率，稳定企业健康发展，提升
期货市场服务经济社会发展全局
的能力方面发挥着越来越重要的
作用；产业企业在利用期货工具
方面越来越娴熟。

期货市场上市了一大批新的
商品期货。郑州商品交易所最近
几年上市的交易品种有：甲醇、玻
璃、晚籼稻、动力煤、硅铁和锰硅
等。基本形成的综合性品种体系
覆盖农业、能源、化工、建材和冶金
等国民经济重要领域。

随着私募基金公司迅速发
展，期货市场的参与者更加团队
化专业化机构化，这为优秀的操
盘手提供了更多的机会和更大的
平台；寻找优秀的私募投顾，加强
和机构投资合作，开发资管产品
成为期货业务发展重中之重。

郑商所不断推出新品种
中财期货客户经理 马海红

机构投资者队伍日益壮大
中国中投证券河南分公司总经理 李国平

“十二五”时期，资本市场快速发展，机构
投资者队伍日益壮大，市场创新活力得到激
发，对外开放水平显著扩大，市场监管不断加
强，资本市场在促进国民经济发展方式转变
方面发挥了重要作用。

截至2015年6月，125家证券公司总资产达
7.81万亿元，净资产1.18万亿元，净资本9765亿
元，较2010年年底分别增长290%、110%和130%。
以中国中投证券有限责任公司郑州建设路营业部
为例，“十二五”期间，该部客户资产、营业收入、营
业利润最高达到118亿元、1.19亿元、9073万元，分
别比“十一五”末增长213%、417%、520%。

银行实力影响力大幅提升
郑州银行董事长、党委书记 王天宇

金融业发展创下三个新高
市金融办主任 郝伟

讲述

讲述

讲述

本报讯（记者 孙娟）昨日上午，市长
马懿主持召开市政府第38次常务会议，
重点听取关于2016年郑州市民生“十件
实事”征集情况的汇报。

2015年 11月 5日，我市启动了 2016
年民生“十件实事”征集工作，面向全市公
开征集民生实事项目的意见和建议。经
过层层筛选和多次讨论、研究，制定了
2016年民生“十件实事”的项目框架和目
标草案。在听取有关情况汇报后，会议指
出，2016年我市民生“十件实事”要依照问

题导向原则，将解决社会反响强烈的大气
污染、就学、就医和养老等问题作为重点
事项；要依照普惠性原则，将免费为社会
特定人群进行疾病预防和筛查等普惠性
强的项目列入实事范围；要加大督查督导
力度，确保列入实事范围的事项按期完
成，让市民早日受益。

会议听取了市财政局关于市本级
2016 年综合财政预算安排情况的汇
报。会议要求，2016年我市要加大积极
财政政策的实施力度，大力推进供给侧

结构性改革，着力转方式、补短板、防风
险、促开放，促进经济转型升级，提高发
展质量和效益；加快推进财税体制改革，
优化财政支出结构，坚持保基本、兜底
线、促公平，优先保障民生、重大政策落
实和重点支出需要，促进我市经济持续
健康发展与社会和谐稳定。会议还听取
了市发改委关于 2015 年市本级政府投
资项目计划执行情况及 2016 年初步安
排情况的汇报。

会议还研究了其他议题。

本报讯（记者 李娜）为广泛听取社
会各界的意见和建议，进一步修改完善
即将提交郑州市第十四届人民代表大
会第三次会议审议的常委会工作报告，
昨日上午，市人大常委会召开座谈会，
向“一府两院”、相关局委以及部分省、
市人大代表等征求对工作报告初稿的
意见建议。市人大常委会主任白红战，
副 主 任 周 长 松 ，秘 书 长 王 福 松 参 加

会议。
据了解，市十四届人大第三次会议

计划于今年 2月召开，市人大常委会工
作报告已于近期形成征求意见稿。

参加座谈会的与会人员对市人大常
委会工作报告征求意见稿总体上给予肯
定，认为工作报告稿结构严谨、条理清
晰，总结过去一年工作实事求是，分析存
在问题客观实在，部署新一年工作务求

实效。大家还就加强民生重点热点问题
监督、创新工作求实效、规范代表建议办
理答复、重视对县乡人大工作指导等提
出意见建议。

白红战代表市人大常委会对与会
人员提出的意见建议表示感谢，市人大
常委会将对与会人员的意见和建议进
行全面消化、全面吸收，认真梳理，完善
报告。

本报讯（记者 张倩）昨日，记者从市商务局获悉，
2015 年我市对外贸易再创历史新高。据海关统计，全
市外贸进出口完成 570.3 亿美元，同比增长 22.9％。其
中，出口 312.4 亿美元，增长 17.2％，进口 257.8 亿美元，
增长 30.5%。进出口和出口分别高出全国平均增幅 30.9
和 20 个百分点，高出全省平均增幅 9.1 和 7.8 个百分
点，分别占全省进出口和出口总额的 77.2%和 72.5%。

据了解，2015年全市外贸发展主要呈现以下特点：外
贸队伍持续壮大，2015年全市有外贸出口业绩的企业达
到 1897 家，同比增加 166 家，占全省出口企业的 38.3%。
出口百万美元以上494家，千万美元以上74家，上亿美元
以上企业6家，分别是鸿富锦精密电子（郑州）公司、宇通
客车、河南明泰铝业、郑州明泰实业、平煤神马集团和华
润肉类食品（河南）有限公司。

出口商品结构优化，全市机电产品出口286.8亿美元，
增长21.2％，占全市出口额91.8％，比上年提高2.9个百分
点；出口超2000万美元的商品主要有手机、汽车及汽车底
盘、纺织服装、铝及铝深加工产品和陶瓷产品等26种。

出口龙头企业带动作用明显，数据显示，全市出口千万
美元以上的企业仅占全市出口企业3.7%，但出口总额达到
295.5亿美元，占全市出口总额的94.6%。此外，2015年与我
市有贸易往来的国家和地区也在不断增加，据统计，与我市有
贸易往来的国家和地区已达196个。

本报讯（记者覃岩峰林红）昨日，由中交（郑州）投资
发展有限公司整体开发建设的龙湖金融中心内环一期项
目成功结顶，这也是郑东新区龙湖金融中心在建项目中的
首批结顶项目，标志着龙湖区域建设进入新的发展阶段。

龙湖金融中心是河南省、郑州市着力打造的国际化
区域金融中心,位于郑东新区龙湖湖心岛，规划面积 1.1
平方公里，其中外环20栋120米金融写字楼和高端酒店，
内环20栋60米金融写字楼，沿湖20栋21米配套商业楼。

为了加快龙湖金融中心开发建设，郑东新区管委会
引入世界 500 强企业中国交通建设集团有限公司共同
合作，并成立平台企业中交（郑州）投资发展有限公司，负
责龙湖金融中心内环项目的整体开发建设及运营。项
目定位为第四代智慧商务办公写字楼，着力打造绿色建
筑，并引进了高清会议、移动办公、卫星电视、智能通信
等智能化办公系统。项目规划设计由矶崎新、朱小地等
国内外顶尖的设计大师亲自执笔、共同完成。

中交（郑州）投资发展有限公司负责建设龙湖金融
中心内环 16栋写字楼及 20栋商业楼，项目分三期开发
建设，从 2014 年至 2020 年，总开发周期为 6 年，总投资
额近 100亿元，一期项目于 2014年 11月开工建设，昨日
6栋写字楼实现结顶，是龙湖金融中心在建项目中的首
批结顶项目，标志着郑东新区在拓展金融业发展载体、
提升资本吸纳能力方面进入了新的阶段。

市政府召开第38次常务会议

市人大常委会征求各界意见
对工作报告进一步修改完善

市十四届人大第三次会议计划下月召开

我市对外贸易
去年再创新高

完成570.3亿美元 同比增两成多

龙湖金融中心
内环一期结顶

整个工程周期6年 总投资近百亿元

郑东新区金融企业云集

老工业基地抖落满身“尘土”，向欣
欣向荣、充满希望的绿色城区华丽转
身；马路市场、批发市场夹杂着老棚户
区的“大杂烩”一去不复返，取而代之的
是正在崛起的现代商贸城区……“十二
五”期间，郑州县（市）区齐发力，通过棚
户区改造、新型社区建设等，构建了新
型城镇化建设一道又一道靓丽的风景
线，使城市形象大幅提升。昨日，省会
媒体记者走进中原区、二七区、新郑市，
深入采访“十二五”郑州新型城镇化建设
亮点，感受不一样的“新郑州”。

“老工业基地”变生态城区
“老”，是郑州人在提到中原区时常

加的定语，老棉纺厂、老烩面、老社区、老
水库……总之，过去的中原区，几乎成了

“老郑州”的代名词。“十二五”期间，特别
是2013年以来，该区以新型城镇化建设
为引领，以市民公共文化服务区建设为
中心，大力推进常西湖新区建设，使城区
环境不断改善，市民群众生活质量显著
提升。

记者在采访现场看到，正在建设的
常西湖新区，一派热火朝天的景象。据
了解，该区域地下交通环廊和综合管廊
工程的设计非常超前，主要集中在郑上

路以南、中原路以北、西四环以东、凯旋
路以西进行建设。其中，交通环廊主通
道总长3千米，匝道总长4.36千米，综合
管廊总长7. 5千米，计划总投资28.51亿
元，该项目单体规模大、投资强度高、环
廊管廊工程同步共建，并一次性开工，这
在全国同类基础设施工程中实属罕见。

“引入地下交通环廊，可以大大减少
地面通行车辆；共建综合管廊，可以实现
管线集约管理。”中建七局郑州市民公共
服务中心项目部负责人介绍说，其中的
综合管廊建设将集中电力、通信、给水、
热力的管线，同时预留再生水、直饮水、
压缩空气管线管位，可以根治频繁挖沟
修管线的“城市病”。

中原区生态廊道建设也是“十二五”
期间城区建设的力作。这期间，该区围绕
中原西路（西三环至荥阳界）、郑上路、化
工路等8条道路实施生态廊道建设工程，
建设总面积达500万平方米。如今，从西
部区域的中原区辖区出入郑州抬头见绿，
入眼即新，现代化的、绿色生态的“新郑
州”在这里定格，令人陶醉，令人向往。

“马路市场”蝶变现代商贸城区
二七区，一片藏着郑州人情怀的

热土，二七纪念塔、亚细亚商场、德化

街等老地标，可以为每个郑州人制造
一场风花雪月，也能为郑州人写一本

“成长的烦恼”。然而，二七区也承载
着不少郑州人的痛，街边摊、批发市
场、棚户区等，常常被郑州人“吐槽”，
甚至被认为是一个总跟不上时代脚步
的“老姑娘”。

痛定思痛，二七区彰显力量，“十二
五”期间，二七区以“在全市率先实现城
乡一体化、全域城镇化”为发展目标，围
绕“抓项目强投资、破瓶颈夯基础、调结
构促发展、优环境惠民生、转作风提效
能”的总体要求，以新型城镇化六个切入
点和六项重点工作等为抓手，解决了征
迁群众的安置问题，同时一大批基础设
施和公共服务落地。

位于二七区的万象城购物中心是该
区“十二五”期间的重磅项目，进入该商
场的主大厅，记者顿时感到时尚和文化
扑面而来，绚丽多彩的大厅里，一组关于

“郑州印象”的摄影展正在举行，来消费
的顾客可以一边购物一边回忆自己的

“郑州故事”。
“华润万象城项目总占地面积127.7

亩，总投资 70亿元，总建筑面积约 80万
平方米，在郑州是一流的综合商业中
心。” （下转三版）

省会媒体记者深入采访我市新型城镇化建设亮点

感受不一样的“新郑州”
本报记者 高凯 裴其娟 丁友明
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2015年全市共有金融机构304304家，
比“十一五”增加9797家，其中增加银行业
机构1313家，证券期货业机构6363家，保险
业机构2121家。

“十二五”期间金融机构本外币存
款余额年均增加19311931亿亿元，年均增长增长
24%24%，2015 年末达到 1744517445 亿亿元，是

“十一五”末的2.22.2倍倍；“十二五”期间本
外币贷款余额年均增加14471447亿亿元，年
均增长增长26%26%，2015年末达到 1295612956亿亿
元，是“十五”末的2.32.3倍倍。

“十二五”期间我市挂牌上市企业总
数达118118家。其中上市企业4141家，占全
省的33%33%，较“十一五”末增加增加99家，新增
首发融资82.9382.93亿亿元，较“十一五”末增长增长
49%49%。“新三板”挂牌企业7777家，占全省的
45%45%。


